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宜蘭縣壯圍鄉民代表會第二十二屆第三次定期大會議事錄 

預備會議暨第一次會議紀錄 

一、會議時間：中華民國一一三年五月六日上午九時。 

二、會議地點：本會二樓議事廳。 

三、出席代表姓名及人數：詹旺彬、吳旺水、陳木坤、潘文益、楊宜樺、林淑

蓉、周永和、林榮華、林進凱、林听洲、林文達等共計 11名。 

四、列席者人員職別及姓名： 

壯圍鄉公所：沈鄉長清山、張秘書家豪、行政室主任林朝棟、民政課長黃

志鴻、社會課長簡秀娥、農經課長張正豊、工務課長陳英芳、

人事主任蔡智仁、財政課長王明華、主計室主任張祐庭、清

潔隊長邱文彬、圖書館管理員吳佩齡、幼兒園代理園長彭惠

媛。 

本會：秘書李美珠   計十四名。 

五、主席姓名：詹旺彬。 

六、紀錄姓名：黃自凱。 

七、開幕典禮：（行禮如儀）。 

八、主席致開會詞： 
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沈鄉長、張秘書、公所各課室主管，本會呉副主席以及各位代表同仁大家

早！今天是本會第 22 屆第 3次定期會的開幕，很感謝各位踴躍出席、列席，本

人在此表示由衷的敬意與謝意。 

本次會期有 12 天，主要是要審議本鄉 112 年度總決算暨公共造產基金與

道路基金附屬單位決算等提案，最後謹祝大會成功，大家身體健康、萬事如意，

謝謝大家！  

九、預備會議： 

主席報告：本會出席代表已達法定出席人數，依法宣佈開會。 

討論事項：決定本次會議日程表。 

十、第一次會議：（同日上午十時） 

十一、討論事項：決定本次會議日程表。 

十二、散會：中華民國一一三年五月六日下午五時。  

＃錄音錄影時間:1130506 (00:00-02:31) 

第二次會議紀錄 

一、會議時間：中華民國一一三年五月七日上午九時。 

二、會議地點：本會二樓議事廳。 

三、出席代表姓名及人數：詹旺彬、吳旺水、陳木坤、潘文益、楊宜樺、林淑

蓉、林榮華、周永和、林進凱、林文達等共計 10名。 

四、列席者人員職別及姓名： 

壯圍鄉公所：沈鄉長清山、張秘書家豪、行政室主任林朝棟、民政課長黃
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志鴻、社會課長簡秀娥、農經課長張正豊、工務課長陳英芳、

人事主任蔡智仁、財政課長王明華、主計室主任張祐庭、清

潔隊長邱文彬、圖書館管理員吳佩齡、幼兒園代理園長彭惠

媛。 

本會：秘書李美珠   計十四名。 

五、主席姓名：吳旺水。 

六、紀錄姓名：黃自凱。 

七、主席報告： 

（一）宣布出席代表已達法定出席人數，依法宣布開會。 

（二）秘書報告第一次會議紀錄。 

八、討論事項：施政報告質詢及答覆 

    鄉長施政總報告（詳如書面報告）。 

鄉公所各課室工作報告： 

行政室工作報告（詳如書面報告） 

民政課工作報告（詳如書面報告） 

社會課工作報告（詳如書面報告） 

財政課工作報告（詳如書面報告） 

工務課工作報告（詳如書面報告） 

農經課工作報告（詳如書面報告） 

人事室工作報告（詳如書面報告） 

主計室工作報告（詳如書面報告） 
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清潔隊工作報告（詳如書面報告） 

圖書館工作報告（詳如書面報告） 

幼兒園工作報告（詳如書面報告） 

＃錄音錄影時間:1130507 (00:00-19:39) 

九、散會：中華民國一一三年五月七日下午五時。  

 

 

第三次會議紀錄 

一、會議時間：中華民國一一三年五月八日上午九時。 

二、會議地點：本會二樓議事廳。 

三、出席代表姓名及人數：詹旺彬、吳旺水、陳木坤、潘文益、楊宜樺、林淑

蓉、林榮華、周永和、林進凱、林文達等共計 10名。 

四、列席者人員職別及姓名： 

壯圍鄉公所：沈鄉長清山、張秘書家豪、行政室主任林朝棟、民政課長黃

志鴻、社會課長簡秀娥、農經課長張正豊、工務課長陳英芳、

人事主任蔡智仁、財政課長王明華、主計室主任張祐庭、清

潔隊長邱文彬、圖書館管理員吳佩齡、幼兒園代理園長彭惠

媛。 

本會：秘書李美珠   計十四名。 

五、主席姓名：詹旺彬。 
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六、紀錄姓名：黃自凱。 

七、主席報告：  

（一）宣布出席代表已達法定出席人數，依法宣布開會。 

（二）秘書報告第二次會議紀錄。  

八、討論事項：施政報告質詢及答覆、鄉政綜合質詢及答覆： 

質詢代表： 

    吳副主席旺水：  

（一）有關永鎮歸日之丘據點建構工程進度為何？預定完工日期？在施作 

工程當中要注意周邊環境的維護工作，並提供良好的建議 

（二）有關大福景觀台觀光遊客相當多，有許多鄉民反應，周邊是否可以 

興建廁所？廟旁邊的空地是否可以妥適運用？  

                                                                                                                                                                                                                                                                                                                            

    應詢單位： 

沈鄉長清山： 

（一） 本案歷經申請建照、解約等過程目前已解決，東北角風景管理處預

定今年完工，刻正辦理工程發包，我們也會盡量與之協調。 

（二）此案已反應東北角風景管理處，惟目前因為排污、用水等問題，造

成興建難處，這部份我們會再積極協調處理，一起向他們反應、爭

取；另貴席所提廟旁的空地是私人的農牧用地，無法利用。 

         ＃錄音錄影時間:1130508 (00:00-07:58) 
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    質詢代表： 

    潘代表文益： 

（一）有鑒於現代社會環境變遷，清明節許多民眾會提早分流掃墓，有關

第一、二公墓除草日期 3月 1日至 3月 15 日能否提早辧理，請公所

研議。 

（二）壯圍目前在農業施作時有多少台無人機在噴灑農藥？由哪個單位管

理？在我們稻田上施作需不需要申請？按法規應該都需要在15日前

申請，本鄉為農業鄉鎮，因此要掌握無人機有多少、作業時間、飛

行的高度的規範，本鄉農業有其多元性，有種植蔬果、有機無毒的

農產品等，若都無限制，將會影響到鄰地農作，倘若無相關規範，

公所是不是應訂定條例來約束？請於一個月內研議辦理。 

（三）有關宜蘭河旁步道得否施作涼亭一事，本席於上個會期就有提出，

河川區有回復因腹地不足無法施作，惟本席在二結有看到條件一樣

卻能施作涼亭，本席建議鄉長可以至二結拍照，並詢問河川局為何

壯圍鄉就不能施作？另公所也要積極想出辦法來解決。 

（四）有關 114 年總預算要麻煩各課室主管要滾動式調整，倘若仍舊用照

抄的方式，本席個人將全數退回，請積極任事。 

應詢單位： 

（一） 沈鄉長清山：本所會研議辦理。 

（二） 張課長正豊：多少台無人機這部份還未統計，目前無人機並未透過
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農機證申請管制，目前由航警所管理；至於申請施作部份若是在市

區或是大福試砲場落彈區都需要申請，我會再去查法規後向代表報

告；有關訂定無人機相關規範會在一個月內研議辦理。 

（三） 本案本所前亦有行文並編列預算要施作，後因河川局不同意施作，

有關這個問題，本所也很希望能施作涼亭，得否找時間，我們一起

至河川局拜會局長，把地方想法告知中央，一同爭取建設。 

（四） 好的，這部份我們會檢討改進。 

＃錄音錄影時間:1130508 (07:59-:17:12) 

質詢代表： 

    林代表榮華： 

（一）有關宜蘭河堤施作涼亭、大福景觀台周邊廁所興建、鄉內游泳池興

建等工程，本席希望公所能有詳盡規劃，來爭取相關補助興建，不

要一年復一年的過去，卻沒有建設成績，只要有計畫並且勤拜訪相

關單位，把地方問題提出，相信政府部門都會協助辦理。 

（二）有關鈉氣路燈要全面更新為 LED 燈，惟本席發現在壯六河堤附近，

目前都尚未更新，請盡速確認並且更換成 LED 燈。 

應詢單位： 

沈鄉長清山：公所委託設計的計畫屬於確定要做的，有把握可以實

施，以避免規劃設計完後相關單位卻不採納而浪費公所預算，我們

平時就有向上級單位爭取建設經費，未來也會積極拜訪相關單位，
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並提出初步規劃及地方需求。 

（二）陳課長英芳：我們會儘速確認並更換。 

＃錄音錄影時間:1130508 (17:13-:36:08) 

質詢代表： 

    周代表永和： 

    （一）有關本鄉污水處理廠要擴建一事，是否屬實？請公所查明。 

（二）本鄉是農業鄉鎮，每年都會接收到民眾反應灌溉水的問題，部份地 

區（如壯六、東港、廍後等地區） 時常抽起來的水都是鹹水，有礙 

農作，該如何解決？是否能向縣政府申請抽地下水來灌溉？ 

應詢單位： 

沈鄉長清山：  

（一）倘若屬將化糞池等設施擴大我們會反對，倘若係將設施優質化則原 

則同意，會後本所會去了解。 

（二）本鄉係屬地下水管制區，經過會勘，有請農業部農田水利署宜蘭管 

理處研議是否能朝開放地下水來申請水井抽水，之後會將這方面的 

需求於拜訪中央單位時一併提出；目前農業部農田水利署宜蘭管理 

處將實施水源管制，避免人員隨意抽水導致抽到鹹水，另林代表榮 

華所建議的水路如何抽水供應可解決此問題，本所於會後將現地勘 

查，倘若可行也會一併向農業部農田水利署宜蘭管理處協調辦理。 

＃錄音錄影時間:1130508 (36:11-:53:32) 
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九、散會時間：中華民國一一三年五月八日下午五時。 

 

第四次會議紀錄 

一、會議時間：中華民國一一三年五月九日上午九時。 

二、會議地點：本會二樓議事廳。 

三、出席代表姓名及人數：詹旺彬、吳旺水、陳木坤、潘文益、楊宜樺、林淑

蓉、林榮華、周永和、林進凱、林文達等共計 10名。 

四、列席者人員職別及姓名： 

壯圍鄉公所：沈鄉長清山、張秘書家豪、行政室主任林朝棟、民政課長黃

志鴻、社會課長簡秀娥、農經課長張正豊、工務課長陳英芳、

人事主任蔡智仁、財政課長王明華、主計室主任張祐庭、清

潔隊長邱文彬、圖書館管理員吳佩齡、幼兒園代理園長彭惠

媛。 

本會：秘書李美珠   計十四名。 

五、主席姓名：吳旺水。 

六、紀錄姓名：黃自凱。 

七、主席報告：  

（一）宣布出席代表已達法定出席人數，依法宣布開會。 

（二）秘書報告第三次會議紀錄。  

八、討論事項：鄉政綜合質詢及答覆： 
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質詢代表： 

    林代表淑蓉：有關高鐵計畫擴大範圍建設案，事涉地方需求，後續追踨進

度如何？ 

  應詢單位： 

沈鄉長清山：本所在適當的時機都有適時反應，並有請託陳俊宇立委協商， 

也與鐵道局及交通部討論是否能縮短建設期程，至談論到高

鐵特區擴大議題，有關單位表示會傾聽地方的需求，惟目前

當未定案。 

        ＃錄音錄影時間:1130509 (00:00-04:45) 

    質詢代表： 

陳代表木坤：請儘速解決本鄉壯五市區停車空間不足的問題，以避免民眾

有衝突事件導致怨聲載道！  

應詢單位： 

沈鄉長清山：是，我們會儘速規劃。 

           ＃錄音錄影時間:1130509 (04:46-06:21) 

質詢代表： 

楊代表宜樺：  

（一） 有關本鄉黎明路旁前段已劃設停車格，後段尚未劃設原因為何？， 

倘若民眾於該路段路邊停車是否會被取締？ 

（二）有關體育會各鄉鎮都有成立，惟本鄉有壘球隊、田徑隊等優秀運動
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員，卻沒有成立體育會，公所是不是應該積極輔導成立？ 

應詢單位： 

沈鄉長清山：  

（一）有關黎明路後段因為寛度不足無法劃設，該路段停車若停於白線內，

應當不會取締。 

（二）前經詢問鄉內各村長，目前是尚無人有意願，公所目前的作法是，

倘若運動員代表出賽成績優異者，會給予獎勵金鼓勵；倘若有人有

意願要成立體育會，本所會積極協助輔導並樂觀其成。 

           錄音錄影時間: 1130509 (06:22-13:14) 

質詢代表： 

林代表榮華：  

（一）有關運動員代表出賽的獎勵金，建議訂定固定性標準，若本鄉能成

立體育會，公所要積極輔導及相關經費的挹注。 

（二）在此建議鄉長勿因代表跟某些長官熟識，就推給該代表去協調相關

建設事宜，而是要所有人團結一心，不分你我一同去爭取。 

（三）有關壯六防汛道路路燈尚未汰換成 LED 燈，該路段上下班時段，通

行人員眾多，建議公所優先順序要再研議是否先予設置，以維交通

安全。 

    應詢單位： 

（一）沈鄉長清山：是。 
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（二）沈鄉長清山：是，下次改進。 

（三）陳課長英芳：有關貴席建議案，目前公所 LED 路燈設置的優先順序， 

      係以主要幹線為主，目前主要幹線尚未汰換完成，且壯六水防道路 

目前該路段仍設有路燈，並非優先汰換路段，惟我們會再來研議 LED

路燈設置的優先順序。 

          錄音錄影時間: 1130509 (14:10-23:26) 

九、散會時間：中華民國一一三年五月九日下午五時。 

第五次會議紀錄 

一、開會時間：中華民國一一三年五月十日上午九時。 

二、開會地點：本會二樓議事廳。 

三、出席代表姓名及人數：詹旺彬、吳旺水、陳木坤、潘文益、楊宜樺、林淑

蓉、林榮華、周永和、林進凱、林文達等共計 10名。 

四、列席人員職別及姓名： 

壯圍鄉公所：鄉長沈清山、秘書張家豪、行政室主任林朝棟、民政課長黃

志鴻、社會課長簡秀娥、財政課長王明華、工務課長陳英芳、

農經課長張正豊、人事主任蔡智仁、主計主任張祐庭、清潔

隊長邱文彬、圖書館管理員吳佩齡、幼兒園代理園長彭惠媛。 

 本會：秘書：李美珠    計十四名。 

五、主席：吳旺水  

六、紀錄：黃自凱 

七、報告事項： 
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（一）主席報告：本次會出席代表已達法定出席人數，依法宣佈開會。 

（二）秘書報告第四次會議紀錄。 

八、下鄉考察：詳另錄。 

九、散會時間：中華民國一一三年五月十日下午五時。 

■例假日  一一三年五月十一日（星期六） 

■例假日  一一三年五月十二日（星期日） 

第六次會議紀錄 

一、會議時間：中華民國一一三年五月十三日上午九時。 

二、會議地點：本會二樓議事廳。 

三、出席代表姓名及人數：詹旺彬、吳旺水、陳木坤、潘文益、楊宜樺、林淑

蓉、張賜雄、林進凱、林听洲、林文達等共計 10名。 

四、列席者人員職別及姓名： 

壯圍鄉公所：沈鄉長清山、張秘書家豪、行政室主任林朝棟、民政課長黃

志鴻、社會課長簡秀娥、農經課長張正豊、工務課長陳英芳、

人事主任蔡智仁、財政課長王明華、主計室主任張祐庭、清

潔隊長邱文彬、圖書館管理員吳佩齡、幼兒園代理園長彭惠

媛。 

本會：秘書李美珠   計十四名。 

五、主席姓名：詹旺彬。 

六、紀錄姓名：黃自凱。 

七、主席報告：  
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（一）宣布出席代表已達法定出席人數，依法宣布開會。 

（二）秘書報告第五次會議紀錄。  

八、討論事項： 

    第一案：本鄉永鎮村壯濱路四段 253 巷 1 號戶長周萬益，建请將其該址原

編 4鄰調整五鄰，以符其相近之生活圈鄰區，謹請貴會惠予審議。 

決  議：照案通過。 

    第二案：本鄉美福村 2鄰戶數眾多，擬重新調整鄰別編組，謹請貴會惠予

審議。 

決  議：照案通過。 

第三案：本所 112 年度總決算案（歲入部分 1-18 頁） 。 

決  議：照案通過。 

九、散會時間：中華民國一一三年五月十三日下午五時。 

第七次會議紀錄 

一、會議時間：中華民國一一三年五月十四日上午九時。 

二、會議地點：本會二樓議事廳。 

三、出席代表姓名及人數：詹旺彬、吳旺水、陳木坤、潘文益、楊宜樺、林淑

蓉、林榮華、周永和、林進凱、林文達等共計 10名。 

四、列席者人員職別及姓名： 

壯圍鄉公所：沈鄉長清山、張秘書家豪、行政室主任林朝棟、民政課長黃

志鴻、社會課長簡秀娥、農經課長張正豊、工務課長陳英芳、
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人事主任蔡智仁、財政課長王明華、主計室主任張祐庭、清

潔隊長邱文彬、圖書館管理員吳佩齡、幼兒園代理園長彭惠

媛。 

本會：秘書李美珠   計十四名。 

五、主席姓名：吳旺水。 

六、紀錄姓名：黃自凱。 

七、主席報告：  

（一）宣布出席代表已達法定出席人數，依法宣布開會。 

（二）秘書報告第六次會議紀錄。  

八、討論事項： 

第四案：本所 112 年度總決算案（歲出部分 19-34 頁） 。 

決  議：照案通過。  

九、散會時間：中華民國一一三年五月十四日下午五時。 

第八次會議紀錄 

一、會議時間：中華民國一一三年五月十五日上午九時。 

二、會議地點：本會二樓議事廳。 

三、出席代表姓名及人數：詹旺彬、吳旺水、陳木坤、潘文益、楊宜樺、林淑

蓉、林榮華、周永和、林進凱、林文達等共計 10名。 

四、列席者人員職別及姓名： 

壯圍鄉公所：沈鄉長清山、張秘書家豪、行政室主任林朝棟、民政課長黃
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志鴻、社會課長簡秀娥、農經課長張正豊、工務課長陳英芳、

人事主任蔡智仁、財政課長王明華、主計室主任張祐庭、清

潔隊長邱文彬、圖書館管理員吳佩齡、幼兒園代理園長彭惠

媛。 

本會：秘書李美珠   計十四名。 

五、主席姓名：詹旺彬。 

六、紀錄姓名：黃自凱。 

七、主席報告：  

（一）宣布出席代表已達法定出席人數，依法宣布開會。 

（二）秘書報告第七次會議紀錄。  

八、討論事項： 

鄉公所提案： 

    第四案 主計類：本所 112 年度公共造產基金附屬單位決算案。 

           決  議：照案通過。 

    第五案 主計類：本所 112 年度道路基金附屬單位決算案。 

           決  議：照案通過。 

九、散會時間：中華民國一一三年五月十五日下午五時。 

 

第九次會議紀錄 

一、會議時間：中華民國一一三年五月十六日上午九時。 
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二、會議地點：本會二樓議事廳。 

三、出席代表姓名及人數：詹旺彬、吳旺水、陳木坤、潘文益、楊宜樺、林淑

蓉、林榮華、周永和、林進凱、林文達等共計 10名。 

四、列席者人員職別及姓名： 

壯圍鄉公所：沈鄉長清山、張秘書家豪、行政室主任林朝棟、民政課長黃

志鴻、社會課長簡秀娥、農經課長張正豊、工務課長陳英芳、

人事主任蔡智仁、財政課長王明華、主計室主任張祐庭、清

潔隊長邱文彬、圖書館管理員吳佩齡、幼兒園代理園長彭惠

媛。 

本會：秘書李美珠   計十四名。 

五、主席姓名：吳旺水。 

六、紀錄姓名：黃自凱。 

七、主席報告：  

（一）宣布出席代表已達法定出席人數，依法宣布開會。 

（二）秘書報告第八次會議紀錄。  

八、討論事項： 

代表提案： 

第一案 工務類：建請公所函文宜蘭有限（第四台）延長繳費期間並勿以「馬

上剪線停播威脅本鄉鄉民」 
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           決  議：照案通過。 

    第二案 工務類：建請公所儘速爭取本鄉主幹道電纜地下化之建置工程。 

           決  議：照案通過。 

九、散會時間：中華民國一一三年五月十六日下午五時。 

 

第十次會議紀錄 

一、會議時間：中華民國一一三年五月十七日上午九時。 

二、會議地點：本會二樓議事廳。 

三、出席代表姓名及人數：詹旺彬、吳旺水、陳木坤、潘文益、楊宜樺、林淑

蓉、林榮華、周永和、林進凱、林文達等共計 10名。 

四、列席者人員職別及姓名： 

壯圍鄉公所：沈鄉長清山、張秘書家豪、行政室主任林朝棟、民政課長黃

志鴻、社會課長簡秀娥、農經課長張正豊、工務課長陳英芳、

人事主任蔡智仁、財政課長王明華、主計室主任張祐庭、清

潔隊長邱文彬、圖書館管理員吳佩齡、幼兒園代理園長彭惠

媛。 

本會：秘書李美珠   計十四名。 

五、主席姓名：詹旺彬。 

六、紀錄姓名：黃自凱。 

七、主席報告：  
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（一）宣布出席代表已達法定出席人數，依法宣布開會。 

（二）秘書報告第九次會議紀錄。  

八、討論事項： 

九、臨時動議：無  

十、秘書宣讀本次定期會紀錄（秘書宣讀經出席代表無異議認可）。 

十一、主席致閉會詞： 

沈鄉長、張秘書及代表會所有同仁、公所各課室主管，本次第 22 屆

第 3 次定期大會，非常感謝大家踴躍出席與列席，順利完成 112 年度總

決算案審查，在此祝福大家健康快樂，感謝大家，謝謝！ 

十二、散會時間：中華民國一一三年五月十七日下午五時。 

 

 

紀錄：黃自凱            秘書：李美珠         主席：詹旺彬 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


